

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Tres para fuera y una para la capital

Servicio telegráfico y telefónico ilimitado

Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XLI. - Núm. 17.456

VALENCIA LUNES 10 DE JUNIO DE 1918

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Socios capitalistas

Se desean en la Sociedad de Carpinteros de Ribera, Méndez Núñez, núm. 3, Grao, Valencia, para la construcción de veleros de todas clases y tamaños.
Para ofertas dirigirse a esta Sociedad.

LA ENFERMEDAD de MODA

se evita o se cura tomando
Lactina-Morales
Pídase en todas las farmacias y en la del autor, GRANVIA, 18.

ORIENTACIONES

De la nueva política

El cambio experimentado en la política española desde ocho meses a esta parte es realmente enorme, solo que como no se ha verificado con aparatos golpes de Estado ni cambios de régimen, la mayor parte de los españoles no se dan cuenta todavía. Con ocasión de los actuales debates parlamentarios es oportuno hacer un rápido balance.

Gobernaba apacible y gris el Gabinete García Prieto hará poco más de un año, cuando un acceso inesperado vino a turbar la tranquilidad pública. El Ejército, considerado como el más firme sostén del régimen, alzaba su voz airada contra el viejo armatoste de la política clásica y artificiosa del turno de los partidos y no solamente planteaba cuestiones profesionales, sino que ahondaba en las causas del mal. El hecho era enorme, y su mayor fuerza se la dio el asentimiento tácito o expreso de la mayoría de los españoles, que se miraba en el espejo que los militares, furiosamente, le ofrecían.

Vino el Gabinete Dato a sustituir al Gobierno caído, y en vez de reunir el Parlamento, como pedían los políticos más perspicaces, para liquidar la situación, quiso aferrarse al mando; y a la indisciplina y general descontento que cundía en todos los estamentos del país, solo opuso los frágiles y gastados recursos de una política que precisamente había engendrado los males que lamentaba España.

Todos recordaremos el verano de 1917 como una pesadilla angustiosa, en que todo parecía vacilar, en que nadie se encontraba a gusto, en que España parecía caminar con movimiento uniformemente acelerado hacia su aniquilamiento. El espectro de Rusia se paseaba por las conciencias aturridas de los españoles. A esto hubiéramos llegado de no existir en España, desde algún tiempo, fuerzas nuevas latentes, retoños pujantes, henchidos de savia nueva, que vinieran a sustituir el tronco añejo y carcomido de la política vieja.

La Asamblea de parlamentarios, tan censurada, tan incomprendida por muchos, como falsa ealdada burdamente por el Gobierno, vino a ser el arco iris en medio de aquella tempestad deshecha. Un espíritu ecuménico y constructivo andaba en ella. Y a pesar de todos los rigores hizo su curso. Las violencias del Gobierno fueron impotentes para hacer frente al movimiento, y esto demostró una vez más que la fuerza sin la razón sirven de muy poca cosa. Cayó el Gobierno en octubre y todo un tinglado carcomido se vino abajo. Alborzaba el nuevo día.

Hombres de la vieja política y hombres nuevos formaron el primer Gabinete de concentración. Era una transición suave y no un cambio violento; pero no por eso menos eficaz. Con ello se demostraba que no era efecto de hombres, sino más bien de sistema.

El Gobierno tenía un compromiso: hacer unas elecciones imparciales. Para preparar esto se dieron disposiciones diversas, pero una sobre todo de importancia extraordinaria, la supresión de los alcaldes de real orden, recurso predilecto de los ministros de la Gobernación para fabricar diputados y primer atentado contra la autonomía municipal. Y si esta facultad venía conferida a ayuntamientos caciquiles, hay que contar que en sucesivas y depuradas elecciones irá produciendo los más fecundos resultados.

¿Fueron sinceras las elecciones? En absoluto no, pero un paso enorme fue dado con respecto a las anteriores. Por de pronto ningún partido tiene mayoría; con las actuales Cortes adios Gobierno de partido; el turno se acabó. Por algo lo reconoció el conde de Romanones, que no suele ver muy turbio. Pero aquí vienen las profecías. Todos aquellos que no comprenden o no les conviene que las cosas puedan ocurrir de modo distinto a como ellos las han visto siempre, aseguraron que estas Cortes serían estériles, que nadie podría gobernar; que los renovadores se habían metido en un callejón sin salida, porque los Gobiernos de grupo no podrían durar un mes.

Una cuestión gravísima vino a surgir y más en tierra con el Gabinete García Prieto. Las Juntas de funcionarios civiles. Tampoco llegó entonces la energía contra la lógica que resultaba negar a unos el derecho que a otros se reconocía. Y España volvió a pasar horas graves. Pero una revolución no tenía ambiente; ni siquiera instrumentos aptos para ejecutarla; el país quería mejorar, y como la nueva política estaba en marcha, vino la contracción salvadora, con un programa concreto, y el mismo señor Dato, que la víspera sostenía el canto del cisne de los partidos tormentales, al día siguiente, 21 de marzo, juraba el cargo de ministro; porque sí, duda pensó que era malo para él. Entrar en este Gobierno, pero era peor quedarse fuera. Lo ocurrido desde entonces merece artículo aparte.

IGNACIO VILLALBA.

Las modernas construcciones

EL NOUVEL HOTEL MEUBLE

Hace cerca de un año se inauguró en Barcelona el *Nouvel Hotel Meuble*, que está instalado en la elegante y tranquila calle de Santa Ana. Este hotel de primer orden es uno de los que están mejor montados de la ciudad condal. Ciertamente que no tiene un aire monumental, pero dentro de sus proporciones no falta ni un detalle de comodidad y hasta tal vez supera a todos los demás en el gusto que denota la ornamentación de las dependencias.

En él pueden hacer estancia las familias más honorables, porque la característica de este hotel no es el recoger personas extraviadas, sino que está lleno continuamente de personas distinguidas de toda España, las cuales no tienen el más leve motivo de molestia por falta de hospitalidad.

El hotel está excelentemente situado. Se encuentra a cuatro pasos de las Ramblas, el lugar céntrico de la ciudad. También es poco lejano de la Puerta del Angel, otra de las vías de la ciudad más concurridas. Y no dudamos en decir que este hotel reúne muchas más condiciones de comodidad que si estuviese situado en las Ramblas o en la Puerta del Angel, por ejemplo; porque teniendo todas las ventajas como si estuviera en estas calles, tiene aún las que le da el ambiente de quietud que durante todo el día reina en la calle de Santa Ana, bien apartado del bullicio que los tranvías y el continuado tránsito de carruajes dá a las Ramblas y a la Puerta del Angel.

Si condiciones de emplazamiento reúne este hotel, no está tampoco faltado de aquellas que se refieren a la organización interior. La entrada ya produce un excelente efecto, tanto por la decoración, como por el aspecto de riqueza que le dá el techo de vigas de caoba doradas. A mano izquierda está el salón de lectura y escritura. Sin que lo que decimos de lugar a duda, es el salón más elegante de todos los hoteles de Barcelona. Todo el conjunto es de estilo vienés, y tanto los muebles como la decoración y las lámparas eléctricas, le proporcionan un aire tal de sencillez, que le hacen aparecer como un lugar que causa verdadero placer el hacer estancia en él.

Entrando el hotel, se encuentra en primer término la recepción, donde al momento se finaliza el despacho del administrador y el director. Estas dependencias son hechas también de caoba negra, y los vidrios son ovalados. Se ha de hacer remarcar que los vidrios son de esta forma rica en todas las dependencias de planta baja, representando ya esto solamente un aspecto de hotel de primer orden.

Inmediatamente viene el vestíbulo o corredor, también excelentemente dispuesto con muebles de junco y con decorado sencillo y elegante, que es la característica del hotel.

Entremos al salón de música, otra dependencia finísima de este hotel. Pero el placer excepcional de nuestra visita, nos lo ofrece el comedor, magnífica sala, decorada con tal riqueza, que uno no puede menos que encontrarse confundido al primer momento. En general, responde a una tónica de estilo Renacimiento y tanto la decoración, los muebles, como las lámparas que la iluminan, producen un conjunto de perfecta armonía y belleza.

Es justo también hacer notar la buena disposición de las instalaciones eléctricas, hechas de manera que por ninguna parte se ve un hilo. Otro detalle de organización de primer orden lo constituye el que en todas las dependencias de la casa las esquinas de las paredes son cilíndricas, circunstancia muy favorable y que tiene mucha importancia, ya que así no se dá lugar a que se estancan en las mismas ninguna clase de parásitos.

Terminada la visita a la planta baja, subimos al entresuelo, el que cuenta con veinte habitaciones. Los otros tres pisos cuentan también igual número de habitaciones. Estas están perfectamente dotadas de todas las comodidades. Cada habitación dá a un balcón, sea de la calle de Sta. Ana, la parte de detrás de la casa, o bien al callejón de San Buenaventura. Esta circunstancia hace que las habitaciones sean debidamente ventiladas. Las habitaciones son iguales en todos los pisos; pero es de notar la riqueza de los del entresuelo y principal, parte de la calle de Santa Ana y las de detrás de la casa. Estas cuentan con unos terrados, por los cuales puede entrar el aire corriente que se quiere.

Los dormitorios están distribuidos de manera que cada dos habitaciones pueden comunicarse en el caso de que una familia lo quiera así. Las habitaciones más grandes cuentan con cuarto de baño, water y lavatorio. El mobiliario es elegante, habiendo también un bonito armario espejo. Las camas son de latón, del modelo más moderno.

Los techos de los pisos son altos, esbeltos y convenientemente estuados y pintados al óleo en forma que siempre pueden lavarse.

En el entresuelo hay instalada una peluquería para caballeros. También se ha construido una ampliación para habitaciones de la casa del lado, que si conviene podrá utilizarse para engrandecer el hotel. Además hay un hermoso saloncito para poder recibir visitas sin bajar a la planta baja.

En todos los pisos hay comunicación telefónica y el servicio está encargado a personas muy aptas del oficio, la mayoría de las cuales hablan varios idiomas.

Finalmente, después de haber visitado todos los pisos, visitamos el terrado, que es el lugar destinado para lavar y planchar la

ropa y para habitación de las camareras que han estado de guardia durante la noche.

La visita del *Nouvel Hotel Meuble* nos ha producido un excelente efecto, y al retirarnos, damos las gracias a su propietario, el joven don Francisco Malagarriga, el cual ha tenido para con nosotros todas las atenciones.

N.

ASPECTOS VALENCIANOS

La aristocracia

A esta clase social valenciana es a la que le corresponde sin duda el mayor grado de responsabilidad, el tanto de culpa más elevado de nuestra desvalencianización. Hoy por hoy, es la clase que se empeña en ser menos valenciana de Valencia, y lo consigue sobradamente, rompiendo así la gloriosa tradición de sus mayores.

Pero al referirme a la aristocracia, claro está que no puedo hacerlo exclusivamente a la nobleza, pues aunque Valencia es una de las regiones que ha dado mayor contingente de gloriosos aristócratas de sangre, en la actualidad, pocas y contadas familias de alcurnia tienen su asiento aquí. Y por otra parte, aunque esta clase siempre ha pagado por formar un cuerpo aislado, hoy dá cabida entre ella a una infinidad de gentes arrivistas, improvisadas y mal vestidas, que demuestran sus mismos gustos o procuran halagarlas para obtener el *placet*, fácilmente conseguible aquí, que no hay diferencia esencial entre la vida del "gran mundo" y la vida común ciudadana.

Desde luego, hay que reconocer que todas las aristocracias, europeas de sangre, están en liquidación. Aquella aristocracia hereditaria de la Edad Media, fundada en los servicios prestados a la patria, y que llevaba anexo el ejercicio de la jurisdicción y la plenitud de los derechos políticos, fué perdiendo sus prerrogativas en la lucha con los reyes y el pueblo, quedando reducida a una simple nobleza, cuyos derechos y privilegios en el orden político han ido desapareciendo al impulso de los vientos de la fronda democrática que nos iguala a todos.

A pesar de los esfuerzos de la misma aristocracia por mantener su aislamiento diferenciado, prohibiendo los matrimonios morgagnos, en la época moderna, esencialmente económica e igualitaria, ha florecido una nueva aristocracia, la del dinero, que le ha asestado el golpe mortal. La importancia de la riqueza mobiliaria ha dado esta flor de encumbramiento, llamada plutocracia, que compete con la antigua, unida siempre a la propiedad territorial. Luego, los elementos extraños unidos a ella y los regímenes políticos, hijos de la Revolución, han acabado de arruinarla. La francesa cayó por estas dos causas; la poderosa aristocracia inglesa, que aparentaba gran solidez, fué minada por los *bills* de 1832, 1865 y 1867, y en la actualidad por la disminución de sus prerrogativas en la Cámara de los Lores, por medio del *referendum*; a la suca le han privado de sus derechos políticos; a la austro-húngara, si bien tiene un puesto de derecho en la Cámara alta, es más como representación de clase social que como privilegio; y otro tanto sucede en España, donde la aristocracia sufrió un ruidoso golpe con las modernas leyes sobre mayorazgos y vinculaciones.

La valenciana ha caído por estas causas y también por querer adoptarse un espíritu extraño a ella.

Pero no obstante, la aristocracia en general, y la valenciana en particular, pueden hacer mucho. Tienen la obligación sagrada de hacerlo, de cumplir en su patria la misión social que está a su cargo y que hoy olvidan.

La posición desahogada e independiente que por lo general disfruta, le pone en condiciones de favorecer aquellas instituciones y obras de iniciativa particular que cedan en beneficio público. Deberían ser los protectores, los tutores de las otras clases sociales que necesitan de su apoyo y ejemplo.

Pero no; en Valencia, salvo excepciones honoríficas, solo se nota la existencia de la aristocracia el día de la procesión del Corpus. Pocos o ninguno de sus miembros figuran en las instituciones científicas, artísticas, industriales o patrióticas. Con la vista fija solamente en la aristocracia madrileña, contaminada de chulería y avasallada por la frivolidad se aburren en Valencia, cometiendo los últimos timos de Madrid. Cuando cobran sus rentas, les falta tiempo para largarse fuera, a Madrid, San Sebastián o Biarritz, a gastarlas. Aquí no. Falta ambiente—dicen ellos—cuando el ambiente lo hacen ellos mismos. Se limitan a ir al Casino, consumir sus rentas en el ocio, y acaso algunos en el vicio o en la prodigalidad inconsciente. Y, mientras, aquí no hay vida de sociedad. Los *Five O' clock tea* no pueden vivir; se cierra el Club Náutico por falta de socios; no juegan al polo ni montan a caballo; van al teatro de smoking en vez de ir de fraje; y no se ven más chisteros por las calles que las que llevan a los enterosos algunos viejos y las que usan los cocheros en el pescante.

—Valencia es aburridísima—dicen sin cesar.

Y la vida de esta gente "bien" es una eterna y cotidiana tregua. Por la mañana a la Alameda. Bajo las frondas de los seculares platanos las niñas hablan con los novios, siempre paseando por el mismo sitio del mismo andar. Por el otro no; se es tono. Las mamás, mientras, desde un banco, con la sombrilla abierta comentan indistintamente la toilette de Juliana o el último

cuplé de la Pastora. Por la tarde, los jóvenes van al cine más barato, y los viejos, en su berlina, van a cualquier sitio para hacer tiempo, mientras la gente acude otra vez a la Alameda o a Caro.

Los antiguos y célebres salones cerrados están con el hermetismo de un esplendor pasado. Ya no se abren a la vida de sociedad porque ésta ha dejado sus estancias alfombradas, donde se respira aún el vaho de músicas y madrigales de otras generaciones más gloriosas, por el feudo mezuquino de un trozo de acera de la calle de la Paz. El célebre Palacio de Parcent, siempre conmovido por suntuosas fiestas valencianas, que hicieron imperecedero el nombre de sus dueños, invadido está hoy por bulliciosas Sociedades populares. La rigurosa etiqueta, que, para entrar en él, precisaba antaño, ha sido rota por la democrática blusa. Y como remedo de los solemnes cotillones y alegres minutos, a cuyos acordes delicados la "alta sociedad" valenciana se desahogaba por los ricos salones, hoy suenan ruidosas charangas que hacen marcar el compás de polkas y mazurcas a bulliciosas gentes domingueras.

Triste signo exterior de decadencia es éste. Pero ella ha venido porque há tiempo que nuestra aristocracia pugna por divorciarse de su propio espíritu. Y haciendo siempre la precisa salvaguarda de dos o tres proceres insignes, ha olvidado también las condiciones necesarias que personalmente ha de reunir para cumplir su misión social. La frivolidad ha agostado, en la mayoría, la fragante flor del patriotismo que ardía siempre como un fuego sagrado en el corazón noble de sus antepasados.

Aquellos antepasados gloriosos, que se bataban heroicamente frente al Puig, recibiendo la cercana caricia del Mediterráneo, donde Roger de Lauria imperaba con sus raves invencibles; que acompañaban a Hugo de Moncada, cuando desbarató la escuadra de Francisco I, frente a las islas Hierres; que luchaban como fieras en el campo de batalla para engrandecer a su patria Valencia, y que cuando volaban, sabían también, como buenos trovadores, regalar con endechas el oído de su amada en los floridos y *delectables* hortos...

Hoy, no. El hablar valenciano es cursi. Hay que decir de cuando en cuando alguna palabra francesa o inglesa, para denotar distinción, y la moda exige que a los hijos se les adique con el patrón extraño de una institutriz extranjera. No piensan nuestros jóvenes en las tradiciones como son de la tradición, que si repasan los pergaminos que les dan la alcurnia, más de uno encontrarán redactado en valenciano, en esa lengua que desprecian y solo usan hoy para hablar con los colonos.

E. MARTINEZ SABATER.

RETAZOS DE MI SIGLO

Doña Secundina, ¡vota!

II

Me importa un par de rábanos, amigo lector, todo aquello que monsieur Pascual pueda decir en su obra "Les droits électoraux des femmes dans le monde civilisé", y lo que en la suya, "Essai sur la condition politique de la femme", pueda monsieur Frank, de igual manera, asegurar. También nuestro ilustre Posada, como es de rigor, abraza la adarga de su aguda dialéctica y combate en el palenque filosófico por la total reivindicación política del bello sexo. Todos aportan para el robustecimiento de su tesis profusos argumentos de fuerza incontrastable, al parecer. Qui si Norte América las colocaba en el mismo nivel de incompatibilidad con el puerrojo, al idiota, al loco, al presidiario...; que si doña Concepción Arenal no pudo votar nunca, mientras lo ha venido haciendo el heretrado campesino...; que si la mujer tiene igual interés que el hombre en la vida del derecho y del Estado...; que si tanto como éste, se halla interesada en la guerra, la paz, el impuesto, la organización familiar... y siguen las firmas; que si tal derecho vienen gozando desde *in illo tempore* en los Estados de Nueva Zelanda, Colorado, Utah, y algunas provincias de Australia...; que si patatín, que si patatán...

Pero si todo eso está muy bien, señores sabios! Más supongamos por un instante solo, que todo ser humano posee dos relojes, uno el corazón y otro la cabeza. Tales armatostes, en el hombre, salvo las excepciones de cajón, funcionan simultáneamente con perfecta regularidad y exactitud, menos, claro está, cuando el pobre se halla bajo la influencia del aturdimiento con que el Destino a veces, con sus golpecitos, nos suele amenazar.

En la mujer—también salvo el caso de algunos mirlos blancos, como el de la citada gloriosa señora Arenal, doña Isabel de Católica y alguna otra—sucede todo lo contrario. Si tienen la mala costumbre de pensar... ¡guay de su pobre corazón, sentenciado a muerte apenas trate de latir al son de los afectos!

Por momento de su vida en esta mujer pensante, pongo el día en que deba elegir novio para tomar estado. Una cohorte de adoradores espera febril el "sí" que calme sus angustias, pero ella, antes que nada, sobre un nitido trozo de papel, garrapateará letras y guarismos, indagando la incógnita a una ecuación de sexto grado cuando menos, que luego de muchas sumas, restas, multiplicaciones y divisiones, dará un resultado fijo, exacto, inconfundible: Feliciano. En esta niña sólo funciona un reloj: el de la cabeza. El otro, el corazón, tiene la maquinaria destruida.

Pues de éste pasemos al caso viceversa.

Es Zutania una chavala en quien la corte celestial volcó a paletadas sus divinidades. Desde el pelo, que es un chorro de tinta china, plasmado en ténues hilos de ilusión, hasta los pies, poco mayores que bellotas, media una gama de indescribibles perfecciones. Sus ojos; sus ojos negros... ¡ay, cuántas veces desee su pobrecita madre tener boca de ballena para poder besarle uno entero cada vez! Su naricilla rosa; sus dientes chiquirritines, finos, blancos; perlas que forman la doble verja de su boca; perlas que al morder los alimentos parecen como notar en ellos cierto estremecimiento de placer...; y el lunar repajolero que parece gritar "¡aquí estoy yo!", desde el superior izquierdo de los labios; y los labios mismos de los que no hay para que ocuparnos, por tres potísimas razones; por ser ello muy comprometido, porque no respondo de quedarme sin tinta en el tintero, y porque... después de todo, tampoco el santo lo merece, pues has de saber, ¡oh, lector!, que esta chica es tonta de la cabeza o poco menos.

Como acudieron al panel de rica miel las dos mil moscas de que nos habla el fabulista, así ella sufre el cerco de dos mil moscones que están, por una mirada de las suyas, a punto de dar las boqueadas.

Aquí, como en el Rastro de Madrid, hay de todo; bueno, malo y peor. Pero entre los más asiduos y contumaces figuran: un chico, entre guapo y feo, frisante en la treintena, pulcro, formal, trabajador; posee una fábrica de cera tasada en 40.000 duros y pico. ¡Pues, desahuciado!

¿Y saben por qué? Por no saber decir con el aquel que ordena la Constitución eso de: "¡Vaya con Dió la guachiriviridanguya é mi arma!" E igual suerte han corrido un médico especialista en catarras, un criminalista, capaz de sacar libre a la fiera corrupta; un comandante con la cruz de San Fernando, y hasta un sacristán.

¿Todo para qué? Para perder la chaveta por un guacama más perdido que las ratas, entrapado hasta las cejas, jugador, amigo de empinar el codo para beber y pegar—ojo, linotipista; he dicho pegar y no pagar,—y con siete condenas por esta, a guisa de joroba. Bueno; ¿pues querán creer que está loquita por él...? ¡Y es que el angelito tiene unos *garpes*... capaces unas veces de levantar chichones como puños, y otras, de hacer estallar en carcajadas a un macero del ayuntamiento en día de procesión!

Total; que esta joven, posera, si se quiere, el corazón tan grande como una tinaja del Toboso, pero en cuanto a cabeza, ya la quisiera tamaño como la de las cerillas de moda, visible únicamente con la ayuda de un potente microscopio.

¿Y quieren ustedes, señores del mánager, señores Frank, Pascual, Posada, y cuantos sabios van por el mundo especulativo, como quien caza grillos, en busca de razones que avaloren su opinión? Quieren ustedes, digo, seguir abogando por la concesión del voto electoral a la mujer, y aún más, por conseguir que ésta llegue a fijar su nombre en las esquinas en calidad de aspirante a "concejala", "diputada" o "senadora"? ¡Si!

En su derecho están. Igual que yo, en el mio de ofrecer a mis lectores—si es que alguno tengo, que lo dudo,—algunos cuadros plásticos de lo que ocurre, cuando ello pase a vías de hecho.

Hasta pronto, pues,

J. CORBI CERDA.

Las subsistencias

ARROZ
El señor Gobernador ha autorizado hoy el embarque de 130.350 kilogramos de arroz blanco.
El total de las salidas hasta la fecha es de 10.151.157 kilogramos.

Una numerosa comisión de labradores, alcaldes y curas de los pueblos en que existen plantaciones de arroz fuera de coto, han visitado al señor Gobernador para rogarle que deje sin efecto las órdenes que ha dado a la Guardia civil a fin de que sean arrancadas todas las plantaciones ilegales y multados los propietarios de las mismas.

Han apoyado sus pretensiones en que no se causa ningún perjuicio a la salud, y en que en las actuales circunstancias es meritorio todo lo que se relacione con forzar la producción agrícola.

El señor Sánchez Anido les ha contestado que su misión se contrae exclusivamente a hacer cumplir la ley, y en este sentido, ni modifica ni modificará las órdenes que dió a la Guardia civil.

EL TRIGO

El comisario general de Subsistencias ha dirigido un telegrama al señor Gobernador, contestando al que le envió el señor Sánchez Anido, diciendo que los fabricantes de harinas deben dirigirse a las comarcas trigueras, que crean más eficaces, a fin de proveerse de dicho artículo, y que el Gobernador telegráficamente a sus colegas de las referidas provincias recabando su apoyo.

El señor Sánchez Anido llamó inmediatamente a los harineros y los reunió en su despacho, dándoles cuenta del telegrama del comisario.

Los harineros designarán desde luego las provincias de Cuenca, Albacete y Zaragoza, y el Gobernador telegráficamente a sus colegas de las mismas pidiéndoles telegráficamente digan los puntos en que hay depósitos de trigo a precio de tasa, para que sin limitación los harineros valencianos adquieran el ce-

real. Si los vendedores opusieran alguna resistencia, deben proceder los gobernadores a la incautación, para lo que la ley les autoriza.

De lo anteriormente transcrito, el señor Sánchez Anido ha dado cuenta al comisario general de Subsistencias.

Han dicho también los harineros que no reciben ofertas de trigo de ningún punto de España, ni a precio de tasa ni a los más elevados, y que en plaza solo hay existencia de trigo hasta para lo que resta de mes.

Según ha dicho el señor Gobernador, tiene el ofrecimiento en firme del señor Ventosa de que en el próximo mes de julio vendrá a nuestro puerto un vapor con cargo completo de trigo argentino para nuestra plaza, y que en el interin, las gestiones de los harineros valencianos para adquirir trigos en Zaragoza, Cuenca y Albacete, serán apoyadas por el comisario general de Abastecimientos.

FIESTA VALENCIANA

Anoche se celebró en la Sociedad "La Saguntina" una fiesta dedicada a la mujer valenciana.

Desde hace algún tiempo esta Sociedad artística ha demostrado que siente verdadero amor a las cosas de la tierra, y que su fin no es otro que dar impulso a lo que caracteriza a Valencia, y sobre todo, romper la apatía en que las llamadas Sociedades familiares de nuestra ciudad están padeciendo. Anoche lo demostró claramente.

El salón, muy valencianamente adornado, presentaba un aspecto sencillo, de simpático ambiente valencianista.

Para la presidencia de honor se montó un estrado sencillamente adornado, destacándose el escudo de nuestra ciudad, hecho todo a flor, coronado por la clásica manta de labrador de nuestra huerta, junto con la *traca* y el *tabalet* y *donsajna*.

Mucho antes de las nueve y media de la noche, el salón de actos se hallaba completamente invadido por distinguida concurrencia, predominando el sexo bello, el cual daba el verdadero sentir de lo que iba a solemnizarse: La Fiesta de la Mujer valenciana.

Si omitir ni el más pequeño detalle, la comisión de Fiestas y Recreos puso su amor y su alma en el cuidado de este acto, que había despertado verdadero interés, por tratarse de una barriada tan popular y tan valenciana cual es la de la calle de Sagunto.

Próximamente a las diez y media de la noche comenzó la velada, siendo proclamada presidenta de la fiesta la angelical señorita Vicentita Segovia Balaguer, y damas de honor las bellísimas señoritas Amparito Almenar Marco y Anita Torres Pons, tomando asiento en el estrado, a los sones de la Marcha de la Ciudad, y vistiendo a la clásica y elegantísima usanza de las labradoras de nuestra huerta.

¿Y qué bien representaban a la mujer valenciana...!

Jamás se había visto en esta barriada tanta belleza junta.

Fué un acto hermosísimo.

Don Bienvenido Mari, en representación de la presidencia de la Sociedad, concedió la palabra a don José María Burgos, que leyó una inspirada poesía de don Pascual Montagud; al presidente de la comisión de Fiestas, y culto valencianista don Rafael Gayano Luch, organizador de la fiesta, que leyó una inspirada poesía, propia de su fecunda musa, y al joven y cultísimo abogado don Ignacio Villalonga, representante de la Juventud Valencianista, que hizo un corto y bello discurso, enalteciendo a la mujer valenciana y a la Sociedad "La Saguntina", que en tan alto y preeminente lugar se coloca con esta clase de fiestas.

Acto seguido se le concedió la palabra al mantenedor de la fiesta don Maximiliano Thous, siendo recibido su nombre entre una salva de aplausos.

Y he aquí lo más grande de la velada.

¡Jamás estuvo más inspirado nuestro gran valencianista!

¡Jamás se oyeron frases más floridas ni delicadas en honor de la mujer valenciana! Puso todo su alma y cariño en su discurso, verdadera joya literaria que quisieramos publicar íntegra.

En fáciles párrafos, de fluido valenciano, armonioso y pético, fué enumerando con tal prodigalidad los encantos y virtudes de la mujer valenciana, que el auditorio, verdaderamente entusiasmado, le interrumpió con estruendosas ovaciones.

Caldeado el ambiente, fué aún mayor el entusiasmo cuando el señor Thous afirmó que la más honrosa misión de la mujer valenciana es la de hacer buenos valencianos.

Recomendó a las mujeres de la valencianísima barriada de Sagunto que no toleren arrebatos a sus hijos el rico tesoro del idioma valenciano.

Finalizó con un párrafo brillantísimo, visión profética de la nueva y gloriosísima Valencia, que revivirá, porque su espíritu ha sido mantenido puro, intacto, por la mujer valenciana.

La ovación fué delirante.

A continuación se cantaron *abases*, finalizando tan agradable velada con el disparo de una soberbia traca de confetti.

Nuestra enhorabuena al señor Thous, a "La Saguntina" y al organizador de estas fiestas, señor Gayano Luch, que pone en todas ellas su más ferviente cariño y acierto en unión del presidente de la Sociedad, señor Escardino.

Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados.

En el artículo del señor Ferrandis Luna que ayer publicamos, titulado "Problemas municipales", dijimos por un error material que el artículo 62 de la ley de 1872 ofrecía una regulación especial para las poblaciones de más de 100,000 habitantes...

Un apreciable suscriptor a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA nos ha entregado hoy cinco pesetas para los pobres, que distribuiremos entre cinco familias necesitadas.

El cálido y molesto ambiente que hoy ha sopladado nos ha hecho elevar rápidamente la temperatura. Marcó el termómetro 14° a las ocho de la mañana, y a la una de la tarde teníamos cerca de 27° a la sombra.

La presión barométrica ha bajado a 762 milímetros, y la humedad relativa a 47%, estando el cielo despejado.

Anoche, a las ocho y media, a la salida del tren de la estación de Benimámet, un grupo de talluditos, que llevaban una cesta con cerezas, comenzaron un tiroteo con dicha fruta, alcanzando a algunos pasajeros y mandándolos a la ropa.

Se nos dirá que no es posible vigilar los alrededores de Valencia para evitar las demasías de los desahogados, pero en la ciudad tampoco se ejerce la vigilancia, pues anoche mismo, en las primeras horas, varios mozos se entretenían en la plaza de la Merced en disparar cohetes, algunos de ellos de gran tamaño, asustando a las señoras y causando las molestias que son de suponer a los demás transeúntes y a los vecinos, y en el tiempo que los mozos estuvieron corriendo la pólvora no apareció por la mencionada vía un agente de autoridad.

Capítulo de huelgas: El señor Gobernador nos ha dicho que los obreros zapateros le habían manifestado que los patronos tomaron el acuerdo de no concederles un aumento en el jornal superior al 5 por 100.

El señor Sánchez Anido les ha pedido que concreten por escrito sus peticiones, para interceder cerca de los patronos.

También nos ha dicho que hoy se reunirán los patronos aserradores para acordar el máximo de las concesiones que pueden hacer a los obreros, y que el acuerdo se lo comunicará al señor Gobernador, a fin de que éste mañana mismo, si es posible, reúna a los obreros para darles cuenta del resultado.

De los pintores murales en huelga desde hoy, nada puedo decirles, porque ni patronos ni obreros me han visitado.

Indudablemente ahora estarán de conferencia, y si no logran entenderse, vendrán en busca de mi intervención.

Una comisión de la junta directiva de la Cooperativa de Casas Baratas de la Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer ha visitado al venerable Prelado de la diócesis, exponiéndole la finalidad de aquella Cooperativa y los trabajos que hasta la fecha lleva realizados para conseguir sus propósitos...

Parce comprobado que contribuye a evitar ó aminorar los efectos de la enfermedad reinante la adición de un poco de coñac a las bebidas y el uso preferente de los vinos de Jerez. Claro está que para ello hay que emplear calidades buenas, y a éste fin la acreditada casa Armero y Martínez Ymbart, Pascual y Genís, 13, ha hecho acopio de coñacs superiores y vinos de Jerez legítimos, que expende embotellados y sueltos al detall, desde medio litro en adelante, para mayor comodidad del público.

La "Gaceta" del 8 inserta un real decreto en el que se dispone que las pensiones de las viudas y huérfanos de los maestros de las escuelas nacionales de primera enseñanza se otorgarán, en lo sucesivo, conforme a lo dispuesto en el reglamento de 25 de noviembre de 1887, dictado para la ejecución de la ley de 16 de julio del mismo año...

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Don Francisco Ferragut, 2498 pesetas; don Melchor Vidal, 2025; don Natalio Regón, 6169; don José Recasens, 20540; el mismo, 8592; el mismo, 17783; el mismo, 14820; don Juan Ros, 55416; don Tomás Jiménez, 1.66248; don Alfonso Fons, 7255; don Gabriel Izquierdo, 24562; don Antonio Camps, 100.73995; señor administrador principal de Correos, 15542; señor administrador del penal de San Miguel, 4777; don Salvador Sancho, 8892; don Francisco Almansa, 8395; don Juan Cristóbal Beltrán, 1.851; don Fernando Marenco, 46208; señor habilitado de Carabineros, 76415; don Mariano Sánchez, 12640; don Luis Balmora, 2000; don Juan Castelló, 125; don Salvador Arnaiz, 43275; don José Rogá, 3.61080; y don José Grollo, 10.000.

Si os fijáis en los dientes de una señorita, advinareis si usa ó no el PERBORATO SODICO DR. CUESTA. Bote con instrucciones, 2 pesetas. Farmacia San Antonio, Bazar Médico Clausules y principales farmacias y droguerías.

El Centro Republicano de Paterna ha establecido una Cooperativa que permitirá a sus socios adquirir en buenas condiciones los artículos de primera necesidad.

Después de las ocho terminó anoche la reunión celebrada en el Centro Escolar y Mercantil, iniciada por la Asociación de San Vicente Ferrer del Mercado, para tratar de la erección de un monumento a nuestro glorioso compatriota, con ocasión del V centenario de su santa muerte.

Ocupó la presidencia el cura párroco de los Santos Juanes don Vicente Lliso, presidente de la Asociación iniciadora del pensamiento, y a sus lados tomaron asiento el señor Blanch, que representaba al Alcalde y a la Juventud Católica; el marqués de Llaüera, por la Real Maestranza; el señor Martínez Aloy, decano del Centro de Cultura Valenciana; el padre Lorenzo G. Sempere, O. P., como Guardián de la Casa Natalicia; los señores Llisona, Ruiz y Dolz, de la Asociación del "Mercat"; el señor Jiménez Fayos, por "Lo Rat-Font"; y el señor Vilella García, de la Academia Valencianista.

El salón estaba ocupado por representantes de numerosas entidades y corporaciones identificadas con el pensamiento, y después de darse cuenta de las adhesiones de la Diputación provincial, el señor Gobernador militar, don José Benlliure, don Justo Martínez, el conde de Montornés, la Unión Gráfica y el Ateneo Musical, el presidente dijo que había visitado al dignísimo Prelado de la diócesis, al que invitó a presidir el acto que se estaba celebrando, y el doctor Salvador y Barrera expresó su deseo de que se constituyera una Junta Diocesana que se encargara de todo lo referente a los distintos actos y festejos que hayan de celebrarse con motivo del centenario de la muerte de San Vicente Ferrer, y considerando muy plausible la iniciativa de la Asociación del Altar del Mercado, quería que en la referida Junta hubiera una subcomisión que se ocupara de la erección de un monumento a nuestro insigne compatriota.

Como la constitución de la Junta Diocesana será un hecho en breve, el señor Lliso opinó que debe dejarse a ella la iniciativa y realización de cuanto tienda a solemnizar el centenario.

Después de breves y oportunas frases del padre Sempere, don José Martínez Aloy y don Félix Blanch terminó la reunión, dando don Vicente Lliso las gracias a cuantos a ellas asistieron.

OBSEQUIO.—La casa ANGELUS-PIANO tiene el gusto de participar a sus distinguidos clientes que entre los señores que hasta el 31 de julio adquirieron diez ó más ROLLOS-MUSICA, se verificará un sorteo, y el agraciado tendrá derecho a elegir gratuitamente VEINTICINCO ROLLOS-MUSICA.

"ANGELUS-PIANO". C. Pintor Sorolla, 27.

La Junta de Deslinde de la Albufera (parte de Silla), que debía celebrarse mañana, ha quedado suspendida.

Con notas brillantísimas ha terminado los cursos primero, segundo y tercero de Solfeo y primero de piano la simpática niña Amparito Salinas Salt.

Su profesora, la distinguida señorita doña Concepción Calderón de la Cruz, ha recibido en unión de la angelical Amparito, muchas y cariñosas felicitaciones.

SORDERA, zumbidos y supuración oído. Curación por procedimiento y aparato inventado del doctor Casanová Dalfo, calle San Vicente, 151 (entre calle Sangre y plaza San Agustín).

El señor Gobernador ha recibido una real orden dejando sin efecto las elecciones de diputados a Cortes en los distritos de Barcelona, Jaén, Madrid y Sevilla.

Hasta las doce de la noche de ayer, en la Intervención de Hacienda, se recaudaron las siguientes cuotas militares: Cuarenta y dos de 500 pesetas, dos de 125 y nueve de 250. Total, 23.500 pesetas.

El total de lo recaudado desde el día 1.º de este mes asciende a 277.475 pesetas.

Esta mañana se han presentado tres individuos a efectuar otros tantos ingresos, pero no se les ha admitido.

ACADEMIA CARRERAS.—En los exámenes que se están efectuando en las Academias militares, ha sido aprobado en el tercer ejercicio, en la Academia de Segovia, el aventajado alumno don Tomás Aguilar. Dirección, Isabel la Católica, A. P.

Las clases empezarán en 1.º de julio.

El presidente de la Diputación provincial, señor Paredes, ha dirigido una carta-circular a los presidentes de las demás Diputaciones, rogándoles que todos ellos, en un mismo día, telegrafiara al Gobierno suplicándole rebaje el descuento a los empleados de dichas corporaciones.

También nos ha dicho el señor Paredes que ha celebrado una conferencia con el Alcalde señor Genrea sobre pago de lo que el Ayuntamiento adeuda por contingente provincial.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Don Francisco Ferragut, 2498 pesetas; don Melchor Vidal, 2025; don Natalio Regón, 6169; don José Recasens, 20540; el mismo, 8592; el mismo, 17783; el mismo, 14820; don Juan Ros, 55416; don Tomás Jiménez, 1.66248; don Alfonso Fons, 7255; don Gabriel Izquierdo, 24562; don Antonio Camps, 100.73995; señor administrador principal de Correos, 15542; señor administrador del penal de San Miguel, 4777; don Salvador Sancho, 8892; don Francisco Almansa, 8395; don Juan Cristóbal Beltrán, 1.851; don Fernando Marenco, 46208; señor habilitado de Carabineros, 76415; don Mariano Sánchez, 12640; don Luis Balmora, 2000; don Juan Castelló, 125; don Salvador Arnaiz, 43275; don José Rogá, 3.61080; y don José Grollo, 10.000.

Hoy han tomado la primera Comunión, de manos de don José Cabanes, en la capilla de los Desamparados de la parroquia de San Andrés, los niños Margarita y Luis Rodríguez Beltrán. En tan hermoso acto han sido acompañados por sus padres, a los que sinceramente felicitamos.

Los Exploradores de la tropa de Valencia, grupo cuarto (blanco), verificaron ayer una excursión al puerto de Sagunto, con el fin de conocer la explotación que en el mismo tiene establecida la Compañía Sota y Aznar. Visitaron, entre otras cosas, los hornos llamados de nodulos, el montá cargas para cargar el mineral en los buques, la Central eléctrica, etc.

Los excursionistas fueron atendidos socialmente por el ingeniero subdirector señor Roviralta y por el jefe de Movimiento don Antonio Corpas, quien les acompañó por las distintas dependencias, dando minuciosas explicaciones de todo.

Los excursionistas regresaron a Valencia satisfechos por las atenciones de dichos señores y por lo provechoso de la excursión.

Las "BUJIAS" y velas del REMEDIO alcanzaron la mayor recompensa en la Exposición, Campaneros, 4.

En la grandiosa fiesta que, como dijimos, se celebró ayer tarde en el Colegio de los Salesianos, bajo la presidencia del señor Arzobispo de la diócesis, pronunció un elocuente discurso don Fernando Miranda, describiendo con hermosos colores los predilectos de la Obra Salesiana, evidenciando su labor social en los momentos de lucha de las masas socialistas y cristianas, y recordando con elocvente dicción y galana frase las glorias de María, "Auxilium christianorum".

El señor Miranda fué muy aplaudido. Al terminar el acto, literario, trasladóse la concurrencia al templo salesiano, donde nuestro venerable Pastor dió la bendición con el Santísimo, se entonó solemnemente el "Te Deum" y se hizo la consagración a María Auxiliadora.

Los Padres obsequiarán a los invitados con un exquisito refresco, y los alumnos se entregarán a joviales expansiones.

Están muy adelantados los trabajos de organización del "II Concurs Infantil de Lectura Valenciana", que lleva a cabo "Nostra Parla", que este año promete ser una espléndida fiesta de cultura, que a ser posible superará a la celebrada el pasado año, si se tiene en cuenta el entusiasmo que reina entre los organizadores y las valiosas adhesiones que diariamente reciben.

Son ya muchos las entidades y particulares que han ofrecido premios, en metálico muy especialmente, con destino al "Concurs".

Para en breve se anuncia la publicación de las bases del mismo, así como la fecha en que se han de celebrar los oportunos exámenes, detalles que son esperados con ansiedad por gran número de niños de ambos sexos que se proponen concurrir a esta simpática fiesta.

TOS, ASMA, CATARROS, por rebeldes que sean, se curan con el BALSAMOL SELMA; 3 pesetas frasco. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

Los componentes de la Junta de Federación de la Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer han sido convocados para mañana, a las ocho, con objeto de resolver importantes asuntos.

En el Real Colegio de Corpus-Christi (Patriarca), hay vacantes dos colegiaturas de beca, que han de proveerse por oposición entre los seminaristas que lo soliciten, en el término de veinte días, contados desde el 6 del corriente.

Las condiciones son: Ser naturales de esta diócesis, tener aprobados los cuatro cursos de latinidad y haber cumplido los dieciséis años.

Las imitaciones del FOSFO-GLICO-KO. LA DOMENICH son deficientes. Ningún preparado le supera en efectos rápidos.

Curas de la jaqueca con las Píldoras Pink

Las jaquecas son más frecuentes en las mujeres que en los hombres. Esto lleva naturalmente a pensar que a tan doloroso mal estar son extrañas las alteraciones propias del sexo femenino. Es muy cierto; y así acontece en no pocas mujeres que la jaqueca se presenta con período regular, y tal modo que puede decirse con certeza que la jaqueca ataca.

El uso de las Píldoras Pink pondrá orden en todo esto, puesto que las Píldoras Pink son un perfecto regulador de las funciones al mismo tiempo que un energético regenerador de la sangre y tónico de los nervios.

Por esta causa a se ha curado de las violentas jaquecas que sufría la señora Amalia Martín, de Madrid, habiéndole prescrito para ella unas cuantas cajas de Píldoras Pink.

Además de curar a las mujeres que sufren de jaqueca, también curan a los hombres que sufren de jaqueca, así como a los niños que sufren de jaqueca.

Religiosas

En la parroquia de San Nicolás celebra la Eja Unión de San Antonio de Pádua solemnes fiestas en esta forma:

Mañana, a las siete y media, misa de Comunión con acompañamiento de órgano y mozo, como último día del tricenario; por la tarde a las cinco dará principio el triduo con trisagio, sermón, lectura y gozos al Santo.

El miércoles segundo de triduo a las cinco de la tarde, lo mismo que el día anterior, y el jueves, día propio del Santo, a las siete y media, misa de Comunión con acompañamiento de órgano y mozo; a las ocho y media reparto de limonas a los pobres; a las diez la misa solemne con panegírico del Santo.

A las cinco de la tarde último día de triduo. El encargado de los sermones es el párroco de Cuart de los Valles don Marcelino Fernández. Terminará el acto con la adoración de la reliquia del Santo. Los señores asociados lucrarán indulgencia plenaria.

En la parroquia de San Andrés comenzará mañana las solemnes Cuarenta-Horas extraordinarias y triduo a San Antonio de Pádua.

El primer día será la misa de descubrir el órgano y cantos a las siete y media, y los otros dos días a las siete.

Por la tarde a las siete oración, trisagio y reserva, oficiando mañana el canónigo don Julio Cabanes, y el miércoles el secretario de cámara del Arzobispado don Luis Pérez.

El jueves 13, fiesta de San Antonio, a las ocho misa de Comunión con plática por el canónigo don Félix Bilbao; a las diez y media la solemne con orquesta, oficiando el arcepresbitero don Mariano Herrera, y predicando don Elias Olmos Canadell.

Por la tarde a las seis y media ejercicio, que terminará con solemnisísima reserva y procesión por los alrededores del templo, oficiando el Vicario general don Miguel Payá y Alonso de Medina.

Información municipal

TOMA DE POSESION.—Esta mañana se ha posesionado del cargo el nuevo contador municipal, nuestro particular y estimado amigo don José Beltrán.

Con este motivo ha recibido muchas felicitaciones. Nosotros saludamos al nuevo contador y le deseamos un singular acierto en el desempeño del cargo.

CONFERENCIA.—El Alcalde señor Gurrea ha celebrado esta mañana una extensa conferencia con el Gobernador civil, para tratar de la cuestión de las subsistencias y han cambiado impresiones acerca de la provisión de trigo para la ciudad.

LO QUE SE PAGA.—El Alcalde ha firmado los siguientes libramientos de pago: Nómina personal de oficinas, 37.662,33 pesetas, y Diputación provincial, 15.000.

NOTICIAS MILITARES

EL CAPITAN GENERAL.—El señor Toyar, casi restablecido de la epidemia reinante, ha abandonado hoy el lecho, sin salir todavía de sus habitaciones, como medida de precaución. En ellas ha recibido la visita de los señores generales, y ha despachado los asuntos urgentes con el jefe de Estado Mayor.

DISPENSA DE PLAZO.—El alcalde de Orihuela ha tenido dispensa del plazo para presentar a la liquidación los recibos de suministros, hechos a las fuerzas del Ejército en los meses de octubre y noviembre últimos.

La misma concesión se ha hecho al alcalde de Villarrobledo (Albacete).

RECOMPENSA.—Ha sido otorgada la cruz y placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería don Emilio Ardison.

PRESENTACIONES.—Hoy han hecho su presentación a las autoridades militares el capitán de Artillería don Pascual Meléndez, el primer teniente de la Guardia civil don José Torres, el capitán de Infantería don José Molina y el auxiliar del Cuerpo Jurídico don Cayo Ortega.

SERVICIO DE PLAZA PARA MAÑANA.—Jefe de guardia, capitán don Francisco Noboa.

Parada, Guadalajara. Jefe de día, coronel de Guadalajara don Andrés Camacho.

Imaginería, otro del 8.º montado don Augusto Principe.

Presidente de la Junta de Provisiones, teniente coronel del 8.º montado don José A. Ojagüe.

Visita de hospital, 1.º capitán de Mallorca. Reconocimiento de provisiones, 2.º capitán del 11.º montado.

Vigilancia especial, dos sargentos de Victoria Eugenia.

Escultas y ordenanzas, Victoria Eugenia. Talla, a las ocho, en la Comisión Mixta, dos sargentos de Otumba. Servicio transportes, Mallorca.

Gran Establecimiento Balneario La Puda de Montserrat

Abierto desde 15 junio a 15 octubre a 135 hora de Barcelona. Aguas termales sulfurosas sódicas, azoadas y extraordinariamente radio-activas. Indicadas en la gota articular; reumatismo crónico; afecciones artríticas, clátrica, lumbago y neuralgias; artritis crónicas, osteo artritis, periartritis, anquilosis, neuritis, atrofia muscular, trastornos consecutivos a la fiebris, sífilis, herpetismo, bronquitis, etc.

Anís «Ríos» CREMAS FINAS «RIOS» Jarabes «Ríos»

TRIBUNALES. FOCA COSA.—Hay solo se ha visto en la Audiencia un asunto civil, en el que han intervenido el ministerio fiscal y el letrado don José Manaut Nogues, que ha rebatido una resolución del juzgado de Chiva, recaída en cierto accidente del trabajo.

Los demás señalamientos han sido suspendidos por mor del soldado de Nápoles, que también se muestra irrespetuoso con la justicia. SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA.—Sala de lo civil.—Látria Pleito entre los hermanos Domingo y Valentina Domingo Calatayud, sobre cumplimiento de lo convenido en acto de conciliación.

Chelva: Litigantes, Manuel Varea Adrien y José García Cerrillo, por rescisión de contrato.

Notas comerciales

Servicio especial de la casa Vicente Genoves, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. (Prohíbida la reproducción)

Información marítima.—Buques a la carga: Vapor "Villasandino", para Londres; consignatario, don Enrique Gómez.

Vapor "Mercedes", para Londres; consignatario, señor A. P. Thompson.

Vapor "Peris y Valero", para Pasajes y Liverpool, de la Trasmediterránea.

Vapor "Arrilluz", para Habana; consignatario, señor Rosario.

Vapor "Villarreal", para Sevilla y escalas; de la Trasmediterránea.

Buques salidos: Vapor "Barceló", para Cete, con cargo general.

Vapores "Cristina Rueda" y "Emilia S. de Pérez", en lastre.

Buques a órdenes: Vapores "Peña Castillo", "Comercio" y "M. Pla".

Buques en reparación: Vapores "Beis" y "J. J. Sister".

Telegramas de mercados extranjeros DE LIVERPOOL 7. Ofrecidas 7.800 cajas.

La naranja.—Mercado sin cambio. Buena demanda.

La cebolla.—Sin rehensos. Las 48 de 42 a 46; las 53, a 60.

Cebolla de Egipto.—De 64 a 70. Escasas cantidades de fruta fresca disponible para la venta.

DE LIVERPOOL 7. La naranja.—Cajas en segunda condición: Las 420 ordinaria, de 81 a 92; las 714 y 1.064 large, de 112 a 115.

Cajas en tercera condición: Las 420 ordinaria, de 64 a 73; las 714 y 1.064 large, de 111 a 120.

La cebolla.—Cajas en cuarta condición: Las 48, de 43 a 46; las 58, de 60 a 64.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS. Funciones para hoy. TEATRO DE LA PRINCESA.—Desde las 6 tarde hasta las 12:30 noche. Sesión continua de cine.

TEATRO RUZAFÁ.—Sesión continua de cine desde las 6 tarde hasta las 12:30 noche.

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 7 y por la noche a las 10:15. Sins y variedades. Raquel Meller.

ESLAVA.—Compañía de comedia.—Por la tarde a las 6:30 y por la noche a las 10:15. Funciones populares. El infierno.

Funciones para mañana. TEATRO DE LA PRINCESA.—Desde las 6 tarde hasta las 12:30 noche, sesión continua de cine.

TEATRO RUZAFÁ.—Sesión continua de cine desde las 6 tarde hasta las 12:30 noche.

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 7 y por la noche a las 10:15. Cine y variedades. Raquel Meller.

ESLAVA.—Compañía de comedia.—Por la tarde a las 6:30 y por la noche a las 10:15. Juventud, divino tesoro y Francot.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Bernabé, Apóstol, Misa canónica.

CUARENTA HORAS.—Principian en el convento de San José y Santa Teresa. Se descubren la cista y maeta del CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Virtudes, en San Esteban.

Café Yauco selecto

y la manteca más fina de las mantecueras leonesas, se venden en la acreditada casa de Sixto Ayora, calle San Vicente, 174.

El Tirón Trench, 25

ROPA BLANCA FINA. Juegos completos para novia, modelos nuevos, inmenso surtido. Juegos de cama, bordado novedad, mano, desde 20 pesetas.

Juegos 3 prendas, desde 12 pesetas. Mantelerías comida, vainicas, ceneta raso, desde 10 pesetas.

Camisas, pantalones, camisones, cubrecorsés, peñadores, matines, bolsos, camión y pines; medias, cubrecamas, toallas, inmensidad de artículos propios para ajuaros.

EL TIRON, Trench, 25. Fábrica de anisados, Licores y Jarabes de Armero y Martínez Ymbart VALENCIA

ANÍS DEL FIGARO GRAN LICOR DEL DUQUE. Fiancen en café, hierba, ultramarinos, carnes y el depósito de la calle de Pascual y Benlloch, 25.

LANERIA "LA ESTRELLA VALENCIANA". IS. BOLSERIA, IS. NOVOS Y NOVIAS. Prueben en esta casa y podéis tener la seguridad de que cuanto adquiráis es de la más perfecta calidad y de la más absoluta confianza.

DOS MILLONES DE CORSES. Sin alteración de precios. Degradés creación. Elegantes corsés para novias, 80 modelos en telas higiénicas. EL CORSE DE PARIS, de Gato Sopena, plaza Marqués Benlloch (antes Pelota), núm. 1, Valencia.

Teatro Martí. A las 3:30 tarde y 10 noche, gran compañía de variedades. Gran éxito de MINERVA, bailarina, y GENY PON PON, canzonetista.

HOY ESTRENO DEL 11 EPISODIO de la grandiosa película titulada: Nueva misión de Judex el cual lleva por título: El crimen involuntario

Completarán sesión otros ESTRENOS. 10 céntimos general.—Pref. rancia 34.

Teatro Apolo. PALACIO DEL CINE. MAÑANA MARTES. A las 7 tarde y 10:15 noche. Cine.—ESTRENO.

EL HOMBRE QUE OLVIDÓ. 5 partes.—2.000 metros. ENCARNITA MARZAL. Elegante canzonista.

LOS RAMPER. Escéntricos acrobatas-cómicos. La reina de las canzonetistas.

RAQUEL MELLER. Todos los días programa variado.



Doña AMALIA MARTÍN. Además de curar a las mujeres que sufren de jaqueca, también curan a los hombres que sufren de jaqueca, así como a los niños que sufren de jaqueca.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja. Si no se halla en la farmacia, se puede escribir exteriormente una tarjeta indicando el nombre de la farmacia y se le remitirá un prospecto en lengua española; de no tener esa etiqueta conviene no adquirirlas.

EL CONFLICTO INTERNACIONAL

LO QUE DICEN LOS DESPACHOS OFICIALES DE LA MADRUGADA

Nada nuevo nos trae hoy la información particular, pues el día de ayer fué, se conoce, de gran calma.

Dejemos, pues, hablar a los despachos oficiales, que dicen así:

Paris (once noche).—La nueva ofensiva, comenzada esta mañana por los alemanes, se ha desarrollado con sostenida violencia en un frente de 35 kilómetros, entre Montdidier y el Oise.

Los alemanes, con tropas importantes, han hecho grandes esfuerzos por romper las líneas francesas.

Las tropas francesas han sostenido en todas partes el choque, librando en toda la línea de batalla obstinados combates, y consiguiendo seriamente el empuje de los alemanes.

En la izquierda, los alemanes no han conseguido franquear la zona francesa de protección, y son fuertemente contenidos por nuestros soldados.

En la línea Rubescourt-Le Fretoy Mortener, que es donde los enemigos han realizado un progreso más sensible, tras sucesivos mortíferos para sus tropas, han conseguido penetrar en las aldeas de Rossous sur Maty y de Mareuil, donde las unidades francesas de primera línea continúan su defensa paso a paso.

En la derecha francesa los alemanes han encontrado una resistencia no menos energética. A pesar de sus grandes y repetidos esfuerzos, han sido contenidos los alemanes en el Bolval Connet Ancourt y en todo lo largo de este frente.

Coltano.—La lucha de artillería fué algo intensa desde el Astico hasta el Piave, y moderada en el resto del frente.

Al Sur de Assa, un destacamento británico en un favorable golpe de mano, infligió grandes pérdidas al enemigo, regresando con once prisioneros.

Al Este del Brenta, una de nuestras patrullas efectuó un raid al monte Pértica, causando grandes daños en las defensas y a la guarnición. Además capturaron algunos prisioneros y una ametralladora.

En el valle de Arsa y en el del Astico, las actividades de ataque de la infantería enemiga fueron contenidas por nuestro fuego.

Nuestros aviones y aeroplanos bombardearon las estaciones del ferrocarril y los campos de aviación y barracas enemigas, y atacaron a las tropas en movimiento.

En Matarello observamos la explosión de un gran depósito de municiones de la estación.

Durante el día fueron derribados cinco aparatos enemigos en combate aéreo.

Londres.—No hay nada particular de interés que señalar en el frente británico. Durante la jornada del 8 de junio se interpusieron bajos vientos, pero sin embargo, atacamos continuamente al enemigo con fuego de ametralladoras tras de sus líneas.

Nuestras escuadrillas, en colaboración con los franceses, bombardearon intensamente Nabe y Fresnoy les Roye.

Fueron arrojadas nueve toneladas de bombas.

Durante la noche siguiente lanzáronse dos toneladas de bombas sobre la estación ferroviaria y acantonamientos al Este de La Basée.

En el transcurso de 24 horas fueron derribados cuatro aparatos enemigos, y dos más fueron averiados gravemente, y se vieron obligados a tomar tierra.

No se perdió ninguno de nuestros aparatos.

Berlin.—Actividad de ambas artillerías. Al Oeste del Lorey hemos tomado una ciudad con sus líneas, que contenían una extensa organización de defensas.

SILUETAS

"El profeta Elias"

Recordáis, bella lectora y amable lector, al poeta alcaico Elias Sancho Galle? ¿Se os presenta a vuestros ojos la figura de aquel poeta romántico, cuyas composiciones "De mi lira", se hicieron más populares que los romances deiego? ¿Evocáis en vuestras lomas grises al popular poeta de las mujeres-flores?

¿Si que lo recordáis? Pues Elias Sancho Galle ya no existe, es decir, existe, pero ya no es Elias Sancho; hoy es "El profeta Elias", así como suena.

Actualmente se encuentra en Valencia, y es un poeta como siempre, más poeta que nunca.

Este popular periodista hace tiempo que dejó "El Mundo", y hoy es el hombre de "El Día", para cuya publicación madrileña escribe interesantes crónicas de origen comercial, de las exclusivamente suyas, trabajos literarios estos, cuya patente de invención no hay quien le dispute.

"El profeta Elias" viajó por España subvencionado espléndidamente por dicho diario de la corte, con el fin de no dejar industria española sin la correspondiente información, ni comercio alguno sin la consabida graciilla.

Debido a ello, ya sabe qué vino es el más generoso, y dónde se constituyen las mejores tablas de viaje.

Aquel que se llamó Sancho vuelve a Valencia, y se quiere más joven, y si se quiere más largo de estatura y más corto de vista. Vive burgués, capitalista, rumboso, con dos docenas de chalecos de fantasía, cuatro gruesas de calcetines de diversos colores y seis ternos flamantes.

Desmorronado por completo, no cruza ya calle si no lo hace en carruaje de ruedas de goma; se hospeda en un hotel de los señores de Valencia; va a los toros y le gustan la muerte del quinto; no hay día que se le obsequie con un festín a lo Bataillon por las sugestivas arrojaciones de su elegante manera de vestir, puede asegurarse que ha instituido la moda del próximo verano.

Los apóstoles "Profeta" el caudillo "Profeta" el relajo-pulsera "Profeta", la sortija "Profeta", el sombrero de paja "Profeta", el traje "Profeta", han entrado de lleno en el gusto de los elegantes, y el comercio está llamado a obtener un ingreso respetable.

si los artículos "Profeta" se exponen prontamente en los escaparates.

El cronista comercial, conocido en el mundo literario, por "El profeta Elias", es hoy el hombre de moda; para él no hay puertas cerradas ni sombreros sobre la cabeza; tan pronto lo encuentra de amena charla con el Gobernador, como convenciendo a un industrial de que el anuncio es la base de que se cuenta corriente con el Banco de España sumamente de manera asombrosa.

Bienvenido seas, Profeta Elias! Ya sabes que mi admiración hacia ti no tiene límites y que tus triunfos los celebro como míos.

Profeta Elias, eres grande!

JOSE MARIA JUAN GARCIA.

SUCESOS

CORTA DE PINOS

La Guardia civil de Yátova ha descubierto una corta fraudulenta de pinos, hecha en Sierra Alé, al parecer, por el mismo individuo que se había quedado la contrata de mil pinos, subastados en aquella alcaidía.

Resulta que los ayuntamientos subastan miles de pinos, y los contratistas se aprovechan de las circunstancias para cortar muchos más; de modo, que entre las corporaciones municipales y los contratistas despreciosos, están pelando los montes.

Queda aprobado el orden del día. En el despacho extraordinario se aprueban varios asuntos de escaso interés.

Sobre exacción de derechos de las mesas expendedoras de arroz a la clase obrera, hacen aclaraciones los señores Sauchis y Beltrán, a petición del señor Tormo.

Nos retiramos del Consistorio cuando el señor Tormo prosigue haciendo observaciones.

Un sujeto llamado Rafael López Ibáñez ha roto una ventana de la casa número 42, de la calle de Penarrocha, habitada por Matías Vázquez, llevándose unos atalajes de carro y otros varios efectos.

Ha sido capturado por la Guardia civil y entregado al juzgado.

La benemérita de Enguera, Utiel, Grao y Terresa ha formulado varias denuncias por pastoreo abusivo, uso de armas, careciendo de licencia y faltas al reglamento de Policía de caminos.

Continuando las batidas, la Policía ha detenido hoy al "carterista" Manuel Albatal Calvo (a) Millonario y Alcantino; al finalador, por el procedimiento del sobre, Juan Bautista Peiro, y al descubierto y "tapa de carteristas" Luis Ferrer Bonet, sujetos que han tenido cuentas con la justicia.

El señor Gobernador les ha impuesto 500 pesetas de multa, ingresando en la cárcel.

Luis Pascual Soler ha sido curado hoy en el Hospital de una herida de importancia en la mano izquierda, que se ha ocasionado trabajando en su oficio de herrero.

En la casa de Socorro del Museo ha sido presentada por su madre una niña de dos años, llamada Dolores Bustamante Jiménez, que según dijo la citada madre, estaba delicada hace unos días, y de pronto ha sufrido un vómito de sangre.

Cuando el médico la ha reconocido, la niña era ya cadáver.

En un taller de sastrería de esta ciudad hallábanse ociosos esta tarde dos aprendices, y cogiendo un rifle que el maestro tenía abandonado en un rincón, han comenzado los chicos a jugar con el arma, sin saber que ésta estaba cargada.

Desgraciadamente en una de las manipulaciones ha salido el tiro, y el proyectil se ha alojado en el maxilar inferior del aprendiz Secundino Gil Barberá, que conducido a la casa de Socorro de la Glorieta, se le ha apreciado por el doctor don Alfonso Ferrer una herida grave con oficio de entrada en la mejilla derecha.

El juzgado de guardia ha comenzado a instruir diligencias.

El rifle del Sastre.

En un taller de sastrería de esta ciudad hallábanse ociosos esta tarde dos aprendices, y cogiendo un rifle que el maestro tenía abandonado en un rincón, han comenzado los chicos a jugar con el arma, sin saber que ésta estaba cargada.

Desgraciadamente en una de las manipulaciones ha salido el tiro, y el proyectil se ha alojado en el maxilar inferior del aprendiz Secundino Gil Barberá, que conducido a la casa de Socorro de la Glorieta, se le ha apreciado por el doctor don Alfonso Ferrer una herida grave con oficio de entrada en la mejilla derecha.

El juzgado de guardia ha comenzado a instruir diligencias.

Desde Alcey

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA:

UN HOMBRE MUERTO. En el paseo de la Glorieta ha ocurrido esta noche un sangriento suceso.

Dos hombres llamados Alfredo Pérez, de 40 años de edad carpintero, y Manuel Seguí Masía, de 17 años, cuestionaron por asuntos de familia, y el primero le propuso fuertes garrotazos a la cabeza del Seguí, pero éste, con una navaja de grandes dimensiones, le tiró con furia al Pérez, produciéndole una profunda herida en el cuello, de la que salió gran cantidad de sangre.

Conducido a la casa de Socorro en grave estado, falleció antes de haberle podido tomar declaración el señor juez de instrucción.

El agresor se presentó en la inspección de Vigilancia, declarándose autor del hecho, y añadiendo que el Alfredo Pérez vivía con su madre, y que tanto él como sus hermanos no estaban conformes con esto, y esta noche, al invitarse a que no volviese por casa de su madre, el Pérez contestó con un garrotazo a la cabeza, viéndose obligado a obras en la forma que lo había hecho.

El cadáver del Alfredo Pérez fué conducido al depósito judicial y el agresor pasó a la cárcel a disposición del señor juez de instrucción.

El correspondiente.

64-918.

Los Previsores del Porvenir

Para la Asamblea que se ha de celebrar en el Ateneo Mercantil el domingo 10 del corriente, a las nueve de la mañana, se sugiere encarecidamente a todos los asociados pasar por casa el representante, Angeles, a las tres, hasta el día 14 del corriente, con las libretas a recoger la papetería correspondiente indispensable para la votación.

Sesión del Ayuntamiento

Son próximamente las cinco cuando el señor Gurrea abre la sesión. Hay poco público en la tribuna, y los escafios se ven desanimados. Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Se van aprobando varios dictámenes entre la mayor indiferencia. Algunos merecen pequeñas observaciones, pero al fin se aprueban.

El dictamen número 20, nombrando ayudante municipal de Instrucción primaria a don José Izquierdo promueve una larga discusión. Lo combate el señor Blanch; lo defiende el señor Blasco, presidente de la comisión, y hay interrupciones y campanillazos de la presidencia. Hablan los señores Aleixandre y Espona; presenta una enmienda el señor Taronch; rectifican todos, y se dicen cosas que asustan. Queda aprobado; por fin el dictamen con unas adiciones relativas al nombramiento.

Sobre lo que debe satisfacer por ocupación de la vía pública con bécocas, un industrial, se entabla un animado debate, al ser combatido por el señor Tormo. Pasa a comisión el dictamen.

Queda aprobado el orden del día. En el despacho extraordinario se aprueban varios asuntos de escaso interés.

Sobre exacción de derechos de las mesas expendedoras de arroz a la clase obrera, hacen aclaraciones los señores Sauchis y Beltrán, a petición del señor Tormo.

Nos retiramos del Consistorio cuando el señor Tormo prosigue haciendo observaciones.

Un sujeto llamado Rafael López Ibáñez ha roto una ventana de la casa número 42, de la calle de Penarrocha, habitada por Matías Vázquez, llevándose unos atalajes de carro y otros varios efectos.

Ha sido capturado por la Guardia civil y entregado al juzgado.

La benemérita de Enguera, Utiel, Grao y Terresa ha formulado varias denuncias por pastoreo abusivo, uso de armas, careciendo de licencia y faltas al reglamento de Policía de caminos.

Continuando las batidas, la Policía ha detenido hoy al "carterista" Manuel Albatal Calvo (a) Millonario y Alcantino; al finalador, por el procedimiento del sobre, Juan Bautista Peiro, y al descubierto y "tapa de carteristas" Luis Ferrer Bonet, sujetos que han tenido cuentas con la justicia.

El señor Gobernador les ha impuesto 500 pesetas de multa, ingresando en la cárcel.

Luis Pascual Soler ha sido curado hoy en el Hospital de una herida de importancia en la mano izquierda, que se ha ocasionado trabajando en su oficio de herrero.

En la casa de Socorro del Museo ha sido presentada por su madre una niña de dos años, llamada Dolores Bustamante Jiménez, que según dijo la citada madre, estaba delicada hace unos días, y de pronto ha sufrido un vómito de sangre.

Cuando el médico la ha reconocido, la niña era ya cadáver.

En un taller de sastrería de esta ciudad hallábanse ociosos esta tarde dos aprendices, y cogiendo un rifle que el maestro tenía abandonado en un rincón, han comenzado los chicos a jugar con el arma, sin saber que ésta estaba cargada.

Desgraciadamente en una de las manipulaciones ha salido el tiro, y el proyectil se ha alojado en el maxilar inferior del aprendiz Secundino Gil Barberá, que conducido a la casa de Socorro de la Glorieta, se le ha apreciado por el doctor don Alfonso Ferrer una herida grave con oficio de entrada en la mejilla derecha.

El juzgado de guardia ha comenzado a instruir diligencias.

El rifle del Sastre.

En un taller de sastrería de esta ciudad hallábanse ociosos esta tarde dos aprendices, y cogiendo un rifle que el maestro tenía abandonado en un rincón, han comenzado los chicos a jugar con el arma, sin saber que ésta estaba cargada.

Desgraciadamente en una de las manipulaciones ha salido el tiro, y el proyectil se ha alojado en el maxilar inferior del aprendiz Secundino Gil Barberá, que conducido a la casa de Socorro de la Glorieta, se le ha apreciado por el doctor don Alfonso Ferrer una herida grave con oficio de entrada en la mejilla derecha.

El juzgado de guardia ha comenzado a instruir diligencias.

DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 10, 450.

NOTICIAS DE PROVINCIAS

Esta madrugada se recibieron las siguientes:

En Alicante, el exministro señor Bugallal dió su anunciada conferencia y fué obsequiado con un banquete por los elementos conservadores.

Al dirigirse a la estación el señor Bugallal en unión de sus amigos, éstos le aplaudieron, y de un grupo de obreros salieron silbidos, vivas y mueras.

En Lucena se ha celebrado una Asamblea olivárea, concurriendo todos los productores.

Se acordó por unanimidad elevar una protesta al consistorio general de Abastecimientos por las trabas puestas a la exportación del aceite.

Salamanca.—La segunda sesión celebrada por la Asamblea de municipios fué pródiga en incidentes.

En ella se adoptaron acuerdos importantes.

Se aprobó una ponencia, que fué largamente discutida, sobre la tasa del trigo, en el sentido de que el Gobierno proceda inmediatamente a dicha tasa, imponiéndola con rigor, y que prohíba al mismo tiempo el aumento de la renta sobre terrenos, teniendo en cuenta la situación difícil de los labradores.

Burgos.—Se verificó el entierro del Arzobispo de la diócesis señor Cadena y Eleta.

Resultó el acto una imponente manifestación de duelo, a la que se asoció toda la población.

El cadáver fué trasladado del palacio arzobispal a la Catedral, siendo allí inhumado en la capilla de Santa Tecla.

Las tropas rindieron honores de capitán general con mando.

Asistieron numerosos Prelados, el ayuntamiento en corporación y comisiones de equidades, clero y seminaristas.

Noticias marítimas

EL TIEMPO. Sigue siendo bueno, en general, en las costas de Levante.

DE ALTA.—ENFERMOS. Han sido dados de alta la mayoría de los tripulantes del torpedero número 17, atacados de la enfermedad de moda.

Ayer ocurrieron dos nuevos casos en dicho buque de guerra.

A CARTAGENA. Hoy han marchado a Cartagena 42 mozos de esta comandancia para prestar servicio en aquel arsenal.

Manda la expedición el contramaestre señor Enseñat.

BUQUES ENTRADOS Y SALIDOS. Fondados: Vapores "Cabo San Martín" de Tarragona, con cargo general; "Cabo Santa Pola", de Huelva, con idem; "Villarreal", de Barcelona, con idem; "Conde Wifredo", de idem, con idem; "Ciérvana", de idem, con idem.

Despachados: "Conde Wifredo", para Habana, con cargo general; "Villarreal", para Sevilla, con idem; "Ciérvana", para idem, con idem; "Cabo San Martín", para Bilbao, con idem; "Ariluce", para Habana, con idem.

PASAJEROS. Han llegado los siguientes: Ocho, procedentes de Huelva, a bordo del "Cabo Santa Pola", y 204, de Barcelona, a bordo de los vapores "Villarreal", "Conde Wifredo" y "Ciérvana".

Operaciones de hoy: Arancel, 3,350'27 pesetas; transportes, 335'28; multas, 51'76; exportación, 8,820; Sanidad, 5.

do el ayuntamiento, y seguidamente el fiscal, comandante señor Ferrer, la acusación, pidiendo para el sumariado la pena de dos meses de arresto.

El defensor don Pablo Sirvia ha desvirtuado los argumentos del fiscal, solicitando la libre absolución de su patrocinado.

El acto ha quedado concluso para sentencia.

EN PALACIO

Después de despachar esta mañana con el jefe del Gobierno, su majestad recibió en audiencia a los generales señor Zubia, Aznar y Rodríguez Vera, y al contralmirante señor Gutiérrez Ruvalcaba.

MADRID 10, 16'15.

MAS AUDIENCIAS. Además de las personas antes citadas, su majestad recibió esta mañana en audiencia al general señor De Francisco; a los coronales señores Ariza, Merle y Latorre; a varios jefes y oficiales del Ejército y de la Armada; al agregado militar a la embajada de Inglaterra; al presidente de la Audiencia de Madrid, señor Ortega Morejón; al conde de Casaraja y a una comisión de Bilbao, que le habló del Banco Comercial de aquella capital.

LA REINA. La Reina doña Victoria pasó la noche en la finca La Ventosilla, regresando a medio día a Palacio.

Esta tarde asistirá su majestad a la inauguración de la Exposición de flores instalada en el Retiro.

LA TRATA DE BLANCAS. La Infanta doña Isabel presidió esta mañana, en su palacio, la Junta de Represión de la trata de blancas.

ENFERMO GRAVE. Continúa siendo grave el estado del secretario del Senado, don Enrique Alba.

Esta tarde había consulta de médicos.

LOS PROYECTOS PENDIENTES. Mañana será leído en el Senado el proyecto de leyes potásticas.

Hasta ahora no se han pedido turnos en este debate, ni se ha presentado ninguna enmienda.

En los proyectos de Fiesta de la Raza, jornada mercantil y crédito agrícola comenzará en breve la discusión.

Intervendrá en ella el señor Fabié.

Mañana también será leído el proyecto de cesión de unos terrenos al ayuntamiento de Deva.

DE JUSTICIA. La firma de hoy ha sido la siguiente: Nombrando presidente de Sala de la Audiencia de Pamplona a don Martín Perillán. Idem de la de Burgos a don Romueldo de los Ríos.

Teniente fiscal de la de Las Palmas a don Enrique Robles.

Jefe del distrito del Centro, de Madrid, a don José María de Lara.

Presidente de la de Castellón a don Eusebio Font.

Magistrado de la Audiencia de Albacete a don José Valle.

Fiscal de la de Teruel a don Luis Plit.

Magistrado de la de Cuenca a don Juan Anat.

Teniente fiscal de Granada a don Ricardo Sanz.

De Salamanca a don José Concha.

De Cáceres a don Arcadio Cortés.

Magistrado de Almería a don Carlos Cayo.

Canónigo de Plasencia a don Calixto Iglesias.

Concediendo varios indultos de penas leves.

MADRID 10, 18'15.

REUNION. Mañana celebrarán una reunión los senadores agrícolas para tratar de la orden de la Comisión sobre levantamiento de cosechas y del debate iniciado por el señor Chavarrí.

A esta reunión asistirán los diputados y será una novedad en los anales parlamentarios.

LO QUE DICE VILLANUEVA. Esta tarde saludaron los periodistas al señor Villanueva en su despacho oficial.

Al hablarle años de los debates pendientes, dijo:

—Encontró a las gentes más tranquilizadas.

Mañana se reanudarán los debates sobre reformas militares y sucesos de agosto.

CONFLAGRACION EUROPEA

MADRID 10, 17'15.

Los despachos oficiales

EL FRANCÉS. Paris.—Continúa el empuje de los alemanes.

Por medio de contraataques, hicimos retroceder al enemigo, que quedó más allá de Courtilles.

Al Este del Isle, desarrolláronse violentos combates, cuya victoria quedó por nosotros, haciendo 500 prisioneros.

El centro del frente avanzó, lanzando los alemanes nuevos refuerzos sobre Sourcapille y Bellinglise.

Al Norte de Reims aumentó la intensidad de la artillería.

Completamos, por medio de acciones de detalle, el combate de Antebrale, aprisionando a 150.

Las unidades francesas y americanas siguieron su avance en Burtillieres, aprisionando a 250 alemanes y cogiendo 30 ametralladoras.

EL ALEMÁN. Berlin.—Entre el Oise, Alter, Somme y Vere, hubo gran actividad de artillería.

Continuaron las acciones locales, con éxito para nuestras tropas.

Penetramos en la meseta del Noroeste de Nonyon, que ocupamos, y nos consolidamos en ella.

Al Este de Metz ocupamos las posiciones enemigas de Montemar, Conbigni y Richiten.

Asimismo penetramos en los bosques de Pierburg, haciendo 800 prisioneros.

Ayer derribamos 37 aparatos y tres globos cautivos.

LA PRINCESA ALICIA. Barcelona 10.—Esta mañana ha salido para Roma la Princesa Alicia.

En la estación ha sido despedida por significados tradicionalistas.

Hasta la frontera francesa la ha acompañado el señor Tuller.

SOBRE UN TORPEDEAMIENTO. La prensa avanzada, ocupándose hoy del torpedeamiento del vapor "Joaquín Mamburú", acusa, como causante del mismo, al jefe de Policía señor Bravo Portilla.

Los periódicos "La Lucha" y "La Publicidad", publican autógrafos de dicho señor, que de ser auténticos, le comprometen.

Para instruir los correspondientes diligencias sumariadas en averiguación de la veracidad de las denuncias, ha sido nombrado juez especial el que lo es del distrito del Sur don Víctor González de Echevarría.

EL PRECIO DE LA CARNE. La carne de certero ha sufrido hoy un aumento de veinticinco céntimos por kilogramo.

Para mañana se anuncia otro aumento de 60 céntimos.

Se han tomado precauciones en los mercados para evitar que este nuevo aumento ocasionase alteraciones de orden público.

ENTIERRO DE UN GITANO. Esta mañana se ha verificado el entierro católico del gitano Siciliano Grandell, jefe de las tribus bohemias.

El cadáver, vestido lujosamente, iba cubierto de billetes del Banco de España, que recogió la viuda al cerrar el féretro.

La caja era de ébano.

En el cortejo fúnebre figuraba el clero parroquial de Sarría, y el duelo, al que han asistido gran número de bohemios, ha sido presidido por tres vengadores del finado, montados en jacas, sin montura, y los jefes de diferentes tribus de gitanos. Cerraba la comitiva una banda de música.

Al ir a enterrar el cadáver, la viuda se abrazó a él, costando gran trabajo separarla.

El paso del entierro ha sido presenciado por numeroso público.

Huelga solucionada

Badajoz. Huelga solucionada. Badajoz 10.—Han quedado solucionadas las huelgas de obreros del campo, de Villanueva, Barros y Llerren, y la de albañiles de Mérida

